

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 10.214

Suscripcion en Córdoba: Por un mes..... 2 Ptas.
Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 2,50
Por trimestre... 7

MARTES 4 DE MARZO DE 1884.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXXV.

REVISTA DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Industria francesa.—He aquí algunos datos referentes á diversos establecimientos industriales que existen en la República francesa, con el número de obreros que ocupan:

Minas de carbon mineral 342, con 106 415 obreros.

Minas de turba 1835, con 26.000 idem.

Minas de hierro 335, con 8.668 idem.

Minas de diversos metales 60, con 4.422 idem.

Canteras á cielo abierto 28 000, con 36 000 idem.

Canteras subterráneas 5.300, con 15.000 idem.

Minas de sal gema 5.300, con 12 000 idem.

Fábricas de porcelana y loza 506, con 26.000 idem.

Fábricas de vidrio y de cristal 169, con 34 000 idem.

Fábricas de papel y carton 523, con 25 000 idem.

Fábricas de gas 709, con 12 575 idem.

Fábricas de bujías 169, con 4.150 idem.

Fábricas de jabon 368, con 4.200 idem.

Fábricas de azúcar de remolacha 512, más 33 refinarias, con 66 000 idem.

Industrias textiles 5024, con 419 000 idem.

Telares de mano, con 196 000 idem.

Fábricas de betunes y aceites minerales, con 5.000 idem.

Ferrocarril eléctrico.—El camino de hierro eléctrico, cuya construcción acaba de ser autorizada en Londres, comenzará en la extremidad Norte de Nortumberland, á ir á terminar en la estación llamada de Waterloo. La línea será doble y los coches serán arrastrados por la fuerza eléctrica, que engendrará una máquina fija colocada en la plaza de Waterloo, sin que vaya al frente de los trenes ninguna locomotora. Partirán sucesivamente los wagones según vayan estando llenos, y recorrerán el trayecto en tres minutos y medio. Se ha adjudicado ya la construcción de la vía subterránea, que deberá quedar terminada en 18 meses.

Tierra cotta lumber.—En Nueva Jersey se encuentra una clase de arcilla de color de rosa, que se emplea para preparar una piedra artificial que aventaja á la mayor parte de las que se fabrican; es incombustible, no se agrieta ni pulveriza; se puede trabajar con facilidad y recibe muy buen pulimento.

Se prepara la piedra mezclando intimamente esta arcilla con serrin de madera; se deja secar al aire y se completa la desecación en un horno, elevando

lentamente su temperatura. Con una sierra se fraccionan los trozos, dándoles las formas adecuadas á las necesidades del constructor que los emplee en la edificación.

Este material de construcción no requiere barnizarlo, sino en tal estado se usa para paredes, pavimentos, bóvedas, etc.; teniendo la ventaja de ser muy ligero y en especial mal conductor del calor, lo que le dá gran resistencia á la acción del fuego, avanzando en este sentido al granito y á otras piedras que con el calor se agrietan ó pulverizan.

En Peshth existe la compañía americana «Terra-Cotta-Lumber» que fabrica ladrillos de esta clase en formas y dimensiones variadas.

Absorción de alcohol por los toneles.—En los envases de madera se pierde una cantidad del alcohol de los vinos, y según experiencias hechas tal cantidad es la siguiente:

	Media mensual.
1 ^{er} año 8'75 por 100	0 73 por 100
2 ^o 5 00	0 42
3 ^o 5'00	0 42
4 ^o 3'75	0 31
5 ^o 3'75	0 31
6 ^o 2'50	0 28
7 ^o 2'50	0 28
8 ^o 2'50	0 28

El exámen de los anteriores números demuestra que la pérdida de alcohol va en progresión decreciente, así como también permite deducir que los mejores toneles para evitar dicha pérdida son los de hierro.

Sin embargo, debe observarse que para el alcohol, si bien con toneles de madera se sufren pérdidas por evaporación, en cambio se gana en la calidad del producto.

Vinos artificiales é imitados.—Los vinos artificiales, conocidos en algunas partes con la denominación de *vinos de botica*, se preparan cuando se trata de los mas baratos, con agua, gran cantidad de alcohol, crómor tartárico y alguna materia colorante, casi siempre vegetal.

Escusado es decir que estas bebidas, por la naturaleza y mala calidad de sus elementos, son causa de graves enfermedades, produciendo una embriaguez de muy malos resultados.

Con más detenimiento se hacen las imitaciones de los vinos, licores de Alicante, Málaga, Garnacha, Madera seco y otros, si bien no pueden aceptarse nunca como de iguales condiciones higiénicas que los naturales de sus respectivas clases. Para esta fabricación se emplea como base un mosto de uvas muy dulces y sazonadas, al cual se le añade por lo menos un tercio de alcohol de 36°. En Certe, Beziers, Lunel y Montpellier parece que se hace esta fabricación en gran escala. Se fabrican así mis-

mo vinos espumosos de diversas clases. Por punto general, el ácido carbónico que contienen no está disuelto en el líquido, sino que se introduce en él por compresión, de modo, que al destapar las botellas se escapa enseguida todo, lo que no sucede con los vinos espumosos naturales, donde el gas se produce por la fermentación, porque en estos se desprende lentamente por pequeñas burbujas, pudiéndose aumentar el desprendimiento agitando los con más ó menos fuerza.

Modo de reconocer la coloración del aguardiente.—Es sabido que las buenas cualidades que el aguardiente adquiere con el tiempo aumentan cuando este líquido está envasado en recipientes de madera, y que una de las modificaciones más visibles que con este motivo sufre es la de adquirir un color amarillo, debido á la disolución lenta de los principios esenciales de la madera en el licor espirituoso.

De ahí es que uno de los fraudes más comunes sea el de dar color amarillo al aguardiente mezclándole caramelo.

Esta falsificación puede reconocerse, según Charles, por medio del sulfato de hierro (caparrosa verde). Vertiendo en el aguardiente una disolución de esta sal, no cambia el líquido de color si contiene caramelo, pero si no le contiene y el color amarillo es natural, toma entonces una coloración verde negruzca, la cual es tanto mas intensa cuanto mayor es la verdad del aguardiente.

Tal vez se podría determinar con alguna aproximación la edad del aguardiente y del ron, fijando una escala de intensidades del indicado color.

O. de U.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—El Sábado á las ocho hubo en la Península dos ejecuciones de pena capital: una en Palma de Mallorca y otra en Amurrio (Alava).

Este último caso era un desdichado que por heredar á sus dos hermanos cuanto tenían, les dió horrorosa muerte cuando se hallaban durmiendo tranquilos y sin sospechar el fin que les esperaba.

—Pide *La Epoca* á los gobernadores que inspirándose en el sentimiento general, dicten los correspondientes bandos prohibiendo en absoluto el uso de la navaja y del revolver y sujetando á multas á los que falten á sus disposiciones.

—Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden circular poniendo en vigor el art. 8.º del real decreto de

3 de Enero de 1867, por el cual se establecen en el ejército los tribunales de honor.

—De la recaudación obtenida en el ramo de propiedades y derechos del Estado durante el mes último, resulta que han ingresado 197081 pesetas más que en igual mes del año 1883.

—No hay circular electoral.

Lo que hay, ó lo que ha habido, es una carta confidencial del ministro de la Gobernación á los gobernadores, inspirado en sentimientos, no solo de justicia sino de equidad y verdadero y profundo respeto á la ley.

—Dice un periódico ministerial:

«Son varias las personas que nos escriben lamentándose de que se obligue para toda solicitud, por insignificante que sea, el empleo de papel de tres reales.»

Es cierto, pero la ley provisional del timbre así lo exige. Creemos que la reforma se impone por sí misma, y en las próximas Cortes se discutirá con amplitud.»

—Dice *La Correspondencia*:

«La prensa de provincias publica cartas de sus corresponsales sobre la política del gobierno y el pensamiento de los ministros. Estas cartas van unas la luz en periódicos poco afechos al gabinete, y son otras de corresponsales completamente alejados de la situación. Esto basta para desautorizar el crédito que se dá á sus noticias y declarar absolutamente gratuitos los comentarios que sobre aquellas cartas se hacen.»

Todos los ministros tienen igual pensamiento y actitud política, que no son otros que los definidos y adoptados por el jefe del gabinete señor Cánovas del Castillo, y cuanto en contra se diga, ni es probable ni lo será en manera alguna.»

—Ayer fué recibida por el ministro de Fomento la comisión de Zaragoza presentada por el marqués de Casa-Jimenez, ex-senador por aquella provincia.

Expuesto el asunto por la comisión, el señor Pidal contestó respecto de la conducción de aguas á Zaragoza, propuesta por la compañía del Canal, que se remitiesen las tarifas que se imponían al vecindario, á fin de resolver; adelantando la idea de que en su beneficio haría cuanto le fuese posible.

Respecto al ferrocarril de Canfranc, el señor Pidal manifestó que había necesidad de esperar el resultado de las negociaciones con el gobierno francés.

Con esto, y algunas promesas del ministro, terminó la conferencia.

—Dicen de Alicante que el marqués de Loring ha invitado á los señores Cánovas y Sivela, para la inauguración del ferrocarril de aquella ciudad á Murcia, que será el sábado de la próxima semana.

—Por autorizado conducto ha llegado á conocimiento del *Diario* de Cádiz que probablemente dentro de poco dictará el ministro de Marina una disposición modificando los términos del real decreto de clausura de la Escuela Naval, y permitiendo el ingreso con ciertas limitaciones.

—El gobernador de Tarragona participa en telegrama de anoche, que en la mañana de ayer se cometió en una casa de aquella capital un cuádruple asesinato.

El cuadro que presentaba el sitio donde se hallaban las cuatro víctimas era horrible, habiendo producido el hecho honda impresión en aquel vecindario.

El presunto reo de tan horribles crímenes fué detenido por el jefe de orden público de aquella ciudad.

Ignóranse los pormenores.

—El señor Moret, que se encuentra en París, ha aplazado hasta el miércoles su regreso señalado para ayer.

—El ministro de Gracia y Justicia visitó ayer tarde en su despacho á su compañero el de Gobernación, con quien celebró una larga entrevista. Al decir de los ministeriales la conferencia fué cordial, y en ella no se trató más que de detalles relacionados con asuntos electorales.

—El señor marqués de Molins sale hoy para Roma á encargarse de su nuevo puesto.

El capitán general de Valencia, señor Azcárraga, saldrá también mañana para su destino.

—Dice *El Liberal*:

«Se dijo ayer en el salón de conferencias del Congreso que ha sufrido un nuevo aplazamiento la publicación del decreto disolviendo las Cortes, con relación á la fecha generalmente calculada y que habían indicado algunos ministros.»

De ser cierto lo que se aseguraba, el decreto de disolución no aparecerá en la *Gaceta* hasta el próximo mes de abril.

—Algunos izquierdistas que pasan por amigos del señor Martos y cuyos nombres no figuran en las candidaturas acordadas en las reuniones de casa del duque de la Torre, habían pensado celebrar una reunión para *hacer algo* que diera á entender á los jefes del partido izquierdista la torpeza que han cometido al olvidarse de aquellos señores. Pero la reunión ha muerto en flor, porque muchos amigos del señor Martos, cuyo concurso se ha solicitado, no han aprobado el pensamiento.

—Se ha celebrado en Santander una reunión de comerciantes, para tomar alguna resolución en vista de los perjuicios que han de sufrir sus relaciones mercantiles con Cuba á consecuencia del *modus vivendi* comercial, firmado entre España y los Estados-Unidos.

entre las suyas, y que solo muy débilmente le fué disputada.—¡Todo parecía ligarse para conspirar contra mi dicha! Pero al fin, heme aquí... vos estais aun sola... ¡Gracias sean dadas al Señor!

Al acabar de decir estas palabras, sin soltar la manita de que se había apoderado, el joven se dejó caer sobre el pavimento y se halló entónces arrodillado delante de su interlocutora.

Esta hizo un ademán de espanto.

—¡Enrique! —esclamó, esforzándose por levantar del suelo al conde.

—¡Querida Diana! ¿Qué causa vuestro temor? —respondió el señor de Bernac.

—¡Si entraran!..

—¿Qué le hace? ¿No conocen vuestros padres mi amor, y no lo aprueban también?

—¡Es verdad! —murmuró Diana sin atreverse á levantar aún sus grandes párpados que la emoción y ese sentimiento de pudor propio de toda joven que se halla por vez primera á so-

las con el hombre de su amor, le habían obligado á bajar después de la entrada del hidalgo.—¡Es verdad! Esta mañana me dijo mi madre que pronto os llamaría hijo, y mi madre antes de dirigirse esta noche al lado de la reina, me ha besado en la frente sonriéndose, y me ha dicho que iba á solicitar de su magestad el consentimiento del rey para nuestra unión.

En vez de responder, el conde de Bernac dejó escapar la mano que aún tenía entre las suyas y lanzó un triste suspiro.

Aquel movimiento y aquel suspiro hicieron levantar vivamente los ojos á la joven.

—¡Dios mío! ¡Enrique! ¿qué tenéis? —esclamó después de haber contemplado á su novio por espacio de algunos segundos.

El conde se había puesto en pié, y su rostro, fuertemente iluminado por las bujías de cera amarilla que ardían en un candelabro y por la llama ardiente de la chimenea, explicaba sufi-

—Si.

—La joven retrocedió un poco y abrió más aún sus grandes ojos dilatados.

—No os comprendo, —dijo.

—¿Cómo! —esclamó Enrique con fuerza, —¿no me comprendéis, Diana? Pues bien: ese matrimonio de que me habláis; ese matrimonio que colmaba todos mis votos; ese matrimonio que debía hacer la felicidad de toda mi vida; ¡ese matrimonio, Diana, es en adelante imposible!

—¡Imposible! —dijo la señorita de Aumont cubriéndose de pronto de estremada palidez.

—¡Imposible! —repitió el conde.

—¡Oh! —esclamó Diana; —¿mi padre os ha retirado su palabra?

—No, Diana; vuestro padre consiente en nuestra unión... —Mi madre... —La señora de Aumont me profesa siempre igual ternura... —Pues entónces, Enrique, lo que acabáis de decir es una insensatez,

tanamente su frente y sus mejillas. Sin duda es él.

Y sonriendo repentinamente á través de sus lágrimas, ante la esperanza de ver muy luego á aquel á quien esperaba con ansiedad profunda, Diana corrió á ocupar nuevamente el observatorio que poco antes había abandonado.

El ruido que la había hecho estremecerse, llegó entónces hasta ella de una manera clara.

Sus grandes ojos azules, dilatándose, se esforzaban por atravesar las tinieblas, y toda su alma parecía encerrarse en aquella mirada trémula.

—¡Es él! ¡Es él! —esclamó con espasiva alegría llevándose la mano derecha al lado izquierdo del pecho, cual si hubiera querido comprimir los latidos de su corazón.

La luz que iluminaba el saloncito en donde se hallaba la joven, se proyectaba vagamente á través de los vidrios de las ventanas, á pesar de los cortinajes de tapicería que las guar-

Como la carta que dirigió el señor Cánovas al comercio de aquella plaza, hacia caso omiso de la petición del mismo, relativa á compensar aquellos perjuicios con una rebaja en los derechos de nuestras harinas á su introducción en Cuba, se acordó dirigirse de nuevo al presidente del gobierno, para saber su criterio y proceder en su vista.

También quedó nombrada una numerosa comisión, aparte de la Liga de contribuyentes, para ponerse de acuerdo con el comercio de las plazas de Castilla y otras interesadas.

—De Torvizcon escriben al *Defensor de Granada* que dias pasados se desbordaron el río de Cáliz y las muchas ramblas y torrentes que á este afluyen, ocasionando grandes daños y haciendo imposible el tránsito por el estrecho y peligroso camino del puerto de Jubiley. Centenares de infantes arterios, empapados en agua y ateridos de frio, tuvieron que detenerse al pié de la cuesta, y sin poder continuar su viaje á Torvizcon, á más de una legua de distancia.

—El Consejo de gobierno del Banco de España ha acordado que desde el día 8 se admitan á descuento en Madrid y sucursales los cupones de títulos de Deuda perpétua interior, vencimiento de 1.º de abril inmediato, al tipo de medio por 100. Y los de la Deuda amortizable y títulos amortizados á razon de 5 por 100 anual.

—En el Llano de la Boquería de Barcelona se encontraron una de las últimas noches el alférez del ejército don Miguel Perez Smith, (a) Sifler, y el representante en aquella ciudad de *El Porvenir*, en Madrid, y entre ambos se trabó una lucha á palos, que terminó merced á la intervención de los amigos que acompañaban á los contendientes.

Ambos acordaron asistir á la mañana siguiente al Campo de la Bota para dirimir el asunto con un par de pistolas, hasta que uno de ellos resultara muerto; pero segun dice *El Diluvio*, el alférez no sólo dejó de asistir á la cita, sino que desapareció de Barcelona.

—El real decreto del ministerio de Marina suprimiendo la junta de defensas submarinas que publica la *Gaceta*, comprende los siguientes artículos:

1.º Queda suprimida la junta central de defensas submarinas establecida en esta corte por real decreto de 6 de setiembre de 1878.

2.º Se crea con residencia en Cartagena una junta consultiva de torpedos, compuesta del capitán general del departamento, presidente; el segundo jefe del mismo, vicepresidente, y como vocales el jefe de armamentos del arsenal, el director de la escuela de torpedos, el comandante de Ingenieros del departamento, el comandante de Artillería de la misma y tres profesores de la escuela de torpedos, siendo uno de ellos el perteneciente al cuerpo de artillería de la armada y los otros dos del cuerpo general que lleven más tiempo en el desempeño de su cargo, actuando como secretario el vocal profesor mas moderno en el ejercicio del profesorado.

3.º Esta junta tendrá las mismas facultades y atribuciones que confirió á la central de defensas submarinas el real decreto de su creacion.

4.º Los ministros de la Guerra y de Marina quedan encargados de la ejecución de este decreto en la parte que á cada uno corresponda.

—Los periódicos de la mañana dicen hoy que probablemente no se publicará hasta el mes de abril el decreto de convocatoria á Cortes.

—Las *Novedades*, órgano del señor Linares Rivas, proclama la necesidad de la union de todos los liberales.

—El corresponsal de la *Gaceta Diplomática* en Madrid, cuyas opiniones liberales no son un secreto para nadie, escribe lo siguiente:

«Debo hacer constar que hay notoria exageración en los ataques que los periódicos liberales dirigen al gobierno por su severidad con la prensa. La mayor parte de los periódicos denunciados lo han sido por ataques á la persona del rey, que ningun gobierno monárquico toleraría.»

Entre las noticias equivocadas que la prensa de oposición pública todos los dias como arma de partido, hemos visto en varios periódicos la de que el presidente del Consejo de ministros habia recibido mal á la comisión aragonesa del ferro-carril de Canfranc.

El hecho es completamente inexacto. La comisión fué fácil y perfectamente recibida, y se retiró sumamente satisfecha de su entrevista con el señor Cánovas, segun hemos oido decir á varios de los individuos que la componen.

—Un periódico opositor dice que de disidencias se habló menos anoche que ayer.

Mañana se hablará menos que hoy. Y en concepto de los ministeriales hay que creer al periódico opositor cuando dice que no se habla, porque en el caso contrario no dice nada en el asunto mas que los opositores.

EXTRANJERAS.

El tribunal Supremo de Noruega ha condenado al presidente del Consejo de ministros, Mr. Cristian Selmer, á que se retire de la vida política.

El motivo de esta sentencia ha sido que ha dado al rey de Noruega tres consejos anti-constitucionales.

La *Fé* publica anoche el siguiente telegrama de Roma:

«Completo acuerdo entre el Vaticano y Rusia. Todas las Sedes vacantes de Rusia se proveerán en el Consistorio próximo. Para entonces habrá sido nombrado el embajador de Rusia en Roma. Hoy han sido recibidos afectuosamente por el Papa el príncipe Leopoldo y su esposa, hija la última del emperador de Austria, que se legaron á aceptar el hospedaje en el palacio que habite el rey Humberto.»

En Nueva Orleans adelantan mucho los trabajos para la Exposición Internacional, que se abrirá en diciembre de este año. El palacio principal tendrá 1.100 pies de largo por 900 de ancho, y el de horticultura 600 y 148 respectivamente. El de maquinaria 1.400 de largo.

Trátase de que concurren todas las repúblicas hispano-americanas, para lo cual ha salido un comisionado especial con encargo de terminar los arreglos. Méjico tendrá allí lucida representación. La comisión de esta república, está presidida por el general D. Porfirio Díaz; á los productos del país acompa-

ñará un batallón de tropas mejicanas, y el gobierno ha votado un crédito de 200.000 pesos, para los gastos de representación.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 2 de Marzo de 1884.
Sr. Director de EL DIARIO DE CORDOBA:

Mi querido amigo.

La falta de noticias de verdadera importancia pone en grave apuro á la prensa, que se ve obligada á moverse con trabajo, hablando sobre un mismo motivo en varios números, poniendo en tortura la imaginación de los escritores de periódicos para no pecar de de insulidez diciendo un día lo mismo que los anteriores; á los encargados de transmitir las impresiones de los círculos, que nada consiguen aunque se multipliquen, y aun á los obligados cradores de café, que hasta se ven precisados hoy á confesar que los rumores de disidencias entre los consejeros de la corona están desvirtuados, y que en el partido dominante existe una disciplina envidiable, debida en gran parte al prestigio de Cánovas, que sabe imponerse y ante el que todos sin excepción se inclinan por cariño y respeto, dando al olvido cualquier disgusto que entre los que siguen sus doctrinas pudiera surgir.

Hoy confirma hasta cierto punto el eco del posibilismo que existe una especie de coalición entre castelanos y fusionistas para luchar unidos en algunos distritos, lo cual disgusta algun tanto á los izquierdos, y no poco á los demócratas avanzados, que no creen poder contar con los amigos de don Emilio para establecer la union que con buen desec, pero sin resultado, desean algunos.

Las contestaciones de los comités democráticos que de algunas provincias se han recibido, están conformes en que no debe reunirse por ahora la asamblea del partido y en que debe continuar en su puesto la actual Junta directiva. Tiénesse por seguro que no acudirán á los comicios, segun se dice habarlo aconsejado Ruiz Zorrilla. Entre algunos individuos de este bando ha circulado el rumor de que el gobernador de la provincia pensaba disolver algunos centros políticos, rumor que ignoro el fundamento que pueda tener.

Mañana celebran consejo los ministros en la presidencia, y en él se cree se plantea la cuestion electoral, acordándose cuando se ha de publicar el decreto disolviendo las cámaras. Lo que no deja de tener gracia es que, cuando aún se ignora la fecha de convocatoria á los comicios, se le adjudica la presidencia del Congreso al conde de Toreno, y se designa para reemplazarle en el gobierno de esta provincia al de Belascoain.

Ya parece no se publicará la anunciada circular á los gobernadores, diciéndose que será sustituida por una carta del señor Romero Robledo con instrucciones detalladas que tenderán á marcar la marcha que deban seguir á fin de evitar toda clase de quejas por supuestas ilegalidades.

Niegan hoy los izquierdos que su jefe se muestre inclinado á inteligencias con don Práxedes, y aseguran están en perfecto acuerdo el duque de la Torre y don Cristino Martos.

En Inglaterra ha causado muy buen efecto la noticia, ya confirmada, de la derrota que han sufrido los suaneses en Teb, en la que murieron mil partidarios del Mahi. Esto y el parte de que los ingleses marchan sobre Tokar, ha sido causa de que la opinion se rebaja favo-

rablemente para el gabinete de San James. — *El Corresponsal.*

Gacetillas.

—**Honras.**—Con gran solemnidad se celebraron ayer por la mañana en la Iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos las honras fúnebres en el primer aniversario del fallecimiento de nuestro querido é inolvidable Director señor don Fausto Garcia Lovera. El espacioso y hermoso templo se hallaba totalmente cubierto de severos peñes negros, en parte galoneados con franjas de oro. A su frente descollaba un magnifico y artístico catafalco, adornado con oportunas alegorías é iluminado profusamente por multitud de luces, acompañadas de elegantes flameros, y los bancos del duelo y las anchas naves del templo se veían totalmente ocupados por numerosísima concurrencia, en que se veían representantes de todas las clases sociales, clero, milicia, nobleza, magistratura, comisiones de la Diputación y Municipio, numerosa seccion del Seminario, hombres de carreras científicas y literarias, comerciantes y honrados industriales, y muchos hijos del pueblo que asistían, dejando quizás su trabajo por algunas horas, á más de batantes damas, que unían devotamente sus preces á las de todos. Una escogida y brillante orquesta, dirigida por el reputado profesor señor don Eduardo Lucena, dejaba oír sus sentidas armonías, interpretando el inspirado oficio de Calahorra, cantándose además con hermosa y severa voz la primera lección de bajo del maestro don Francisco Lucena por el sochantre de la Parroquial de San Pedro don Rafael Rodríguez, y la segunda lección de tenor del difunto señor Valenzuela, con estensa y sentida entonación, por el joven aficionado don Mariano Martínez y Aguacil, que con la Misa del ya citado maestro don Francisco Lucena, y el responso de Maqueda, terminó este solemne acto, en el que se mezclaban las cristianas preces con la severa música y el sentido canto, impresionando melancólicamente el ánimo, dada la majestad del lugar y la seriedad de la fúnebre ceremonia. La presidencia del duelo la ocupaban el excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis, señores Gobernador militar, Presidente de la Audiencia, Presidente de la Diputación provincial y Vicepresidente de la Comisión, Alcalde interino, y los hermanos del difunto señores don Rafael y don Manuel Garcia Lovera. Conservando siempre cariñoso recuerdo de su antiguo jefe, en el primer cuerpo del pedestal que sostenía la urna cineraria habia colocado una corona de siemprevivas, con esta inscripción: «Al Director del DIARIO DE CORDOBA, los operarios de su imprenta.» Los señores Garcia Lovera han recibido un nuevo testimonio del afecto de sus amigos por su finado hermano. ¡Quién sabe honrar á los muertos sabrá honrar á los vivos! Restanos sólo manifestar nuestra gratitud, en nombre de la familia de Garcia Lovera, á cuantos han asistido á esta fúnebre ceremonia para elevar sus preces por el cariñoso hermano y afectuoso amigo, por el último Director del DIARIO DE CORDOBA.

—**Juicio oral.**—Hoy se verá en la seccion primera de esta Audiencia la causa procedente del Juzgado de instrucción de la derecha contra Francisco Olleros Alvarez, por hurto de dos capotes de monte, dos quesos y una pequeña cantidad de tocino. Será abogado defensor el señor don Ricardo Illasca y procurador don Francisco Pardo de Casta.

—**El vigia.**—Con gran pena en Carnaval—muchos al paso le salieron sólo para despedirlo,—diciéndole «Buen viaje»

—**Teatro Principal.**—La última obra del señor Echegaray, llevó anoche una numerosa concurrencia al coliseo de la calle de Ambrosio de Morales.

—**Recaudacion.**—He aquí la recaudada en los felatos de esta capital los dias 1.º y 2.º de Marzo.—Central 794 setes 40 céntimos.—Puente, 772 78.—Protectorio 1932 55.—San Sebastian 744 30.—Victoria 427 84.—Matadero 1833 38.—De las 6505 pesetas recaudadas corresponden al Tesoro 3095 97.—A la provincia y Municipio 3095 98.—Accionadas 413 50.

—**Sébase.**—Se anuncia que pasado el día 5 se procederá por premio contra los que no hayan satisfecho las contribuciones del actual trimestre.

—**El diablo las carga.**—Un agente de orden público recogió anoche tarde una pistola á un individuo que se encontraba en la taberna inmediata á la puerta de Gallegos, por haberse disparado aquella en el momento segun se asegura, de introducir la mano en el bolsillo para satisfacer en dicho establecimiento el importe del gasto hecho. El proyectil no causó daño alguno.

—**De lleno.**—Entramos de lleno en las abstinencias,—que impone la grave—severa Cuaresma;—pasaron las bromas,—pasaron las grescas,—pongámonos ahora—las caras mas serias.—Los muchos fogones—calientes humean—la blanca pescada,—la parda lenteja,—con el bacalao—que en salsas diversas—preparan las manos—de las cocineras.—De Málaga vienen—sardinas y almejas—que arroz valenciano—con ellas se merca,—y por las mañanas—aquél que le terga—con las parvedades—de ayuno empieza.—El tiempo lo exige,—lo manda la Iglesia,—y solo me inspira—tiritisima pena—aquél desvalido—que ayuna á la fuerza.—Los campos regados—por lluvia benéfica—prometen de ganancia—sobervia cosecha,—y ya los sembrados—alegres verdéan,—y las golondrinas—han dado la vuelta.—En las altas cumbres—de la hermosa sierra,—todos los domingos—San Alvaro lleva—para su quinario gente honrada y buena,—que rezan devotos—y luego celebran—bajo los olivos—alegre merienda.—Aqueste es el cuadro—que Marzo presenta;—tomemos el tiempo—segun como venga.

—**Caja de ahorros.**—Anteayer se hicieron en dicho establecimiento 68 imposiciones, 12 de ellas nuevas, que ascendieron á 23721 reales, y se devolvieron 5738 06 á solicitud de 14 imponentes, 5 de ellas por saldo.

—**Mucho ojo.**—Anteayer á un individuo, que se encontraba en el patio que dá entrada á los andenes de la estación central de los ferro-carriles, le robaron un reloj de plata, que llevaba en

— 266 —
necian y lanzaba al exterior un doble rayo, que recortaba sus doradores matices en las sombras de la negra noche.

Aquel doble haz luminoso, enviado por el cielo raso del aposento, que hacia las veces de reflector, descendía á la parte del muelle en donde se hallaba la fachada del gran Chatelet, é iluminaba tibiamente la puerta de entrada del caduco edificio.

En el instante mismo en que Diana lanzaba la alegre exclamacion cuyo eco retumbaba en su corazón virgen, un ginete que venia á toda brida por el puente del Cambio, desembocaba en el muelle y atravesaba el haz luminoso de que hemos hablado.

La súbita aparicion de aquel ginete era lo que tanto habia conmovido á la pobre niña.

El que llegaba á aquella hora avanzada de la noche debía tener el santo y seña, porque no solamente el arquerero que estaba de centinela se separó para dejarle pasar, sino que ade-

— 271 —
—¡Enrique! ¡por última vez! ¿que tenéis? ¡quiero saberlo!

Diana pronunció estas palabras con una energía y una fuerza de voluntad que parecia impropia de su débil y delicada naturaleza.

El conde la miró silencioso.

—¿Queréis saber lo que tengo?

—¡Sí, quiero saberlo!

—Pues bien, mi adorada Diana, soy el hombre mas miserable y el mas desgraciado de los hombres.

—¡Vos un miserable! ¡Vos desgraciado!—exclamó la jóven con evidente asombro y cruzando las manos sobre su pecho.—¡Enrique por que decís eso? ¡Dios mío!

—Porque así es.

—¿Acaso estais amenazado de alguna desgracia?

—Sí, Diana, y la mas grande de todas.

—¿Qué desgracia es esa, Enrique?

—¡Por favor hablad pronto!

—¡La de perderos, Diana!

—¿La de perderme?

— 270 —
cientemente la exclamacion de terror que acababa de lanzar Diana.

Quien hubiera visto al brillante hijo de algunas horas antes, cuando cabalgaba al lado del señor de Aumont ó cuando platicaba en casa de Jonás con la bella Catalina y sus numerosos amigos, seguramente no le hubiera reconocido, por efecto del brusco cambio que se obró en su fisonomía. Alterados los rasgos de su fisonomía, pálido, cargada la frente de nubes, contraídas las cejas, crispada la boca: tal y tan grande fué la metamorfosis que se produjo en aquel rostro varonil y bello, que de ordinario expresaba atrevimiento é indiferencia.

Justamente alarmada por estos indicios de algun malestar terrible que debía esperimentar el hombre amado, Diana se levantó á su vez y se asió del brazo de su prometido.

—¡Enrique!—repitió con ansiedad.

—¡Enrique! ¿qué os sucede?

—¡No me lo preguntéis, Diana!

—dijo el jóven volviendo la cabeza,

— 267 —
más llamó para que le abriesen la puerta de la fortaleza.

Algunos segundos despues el ginete penetraba en el interior del edificio, y se oyó resonar en el empedrado del patio el pateleo impaciente de su corcel.

Diana se habia recostado en uno de los inmensos sillones de respaldo blasonado que estaban colocados á ambos lados de la chimenea en donde chisporroteaba un vivo fuego, y con las manos cruzadas y la cabeza medio caída sobre su palpitante seno esperaba.

De repente la puerta giró suavemente sobre sus goznes; y sin que lo anunciara, el conde de Bernac apareció en el dintel de la cámara.

El conde se acercó ligeramente á la jóven.

—Creí que no llegaba nunca,—dijo con cariñoso acento é imprimiendo sus labios en la manita blanca y delicada, de sonrosadas uñas y torneados dedos, que acababa de coger

el bolsillo, cortándole dos eslabones de la cadena.

Baile.—Brillante estuvo el de la noche del Domingo de Piñata en los hermosos salones del «Círculo de la Amistad». Hermosas damas que lucían elegantes *toilettes* e infinidad de máscaras, que dieron discretas y oportunas bromas haciendo variados y caprichosos trajes, hicieron pasar rápidamente las horas de aquella noche, en que se rindió por ahora el último tributo á *Terpsicore*.

Fallecimiento.—Antes de ayer falleció en esta capital el señor don Rafael Ortega y Sanchez, quien por su honradez y exactas prendas de carácter merecía la pública estimación. Recibieron sus desconsolados hermanos y demás familia la expresión de nuestro pesar.

Subasta.—Hoy se subastan en el juzgado de la izquierda de esta capital las tres participaciones que tienen doña Rosaria, doña María y doña María Manuela Villarreal, en la huerta de Cañoria, ruado y término de Castro del Río, valoradas en 4020 pesetas.

Ejemérides.—Hoy.—1519.—Hernán Cortés desembarca cerca de Méjico.—1580.—Sale el rey Felipe II para Portugal, á defender sus derechos á la corona.

Centro Industrial.—Antes de anoche tuvo lugar, con extraordinaria animación, el último de los bailes de máscaras dispuesto por la Junta directiva del «Centro Industrial». Fueron muchas las máscaras que discurrieron por sus elegantes salones, contribuyendo con sus discretas bromas á la animación de la fiesta, y muchas las bellas y graciosas jóvenes que allí lucían sus encantos. El baile hubo de prolongarse hasta las primeras horas de la madrugada.

Estadística.—Durante Febrero nacieron en el distrito de la derecha de esta capital 69 varones y 64 hembras. Murieron 13 hombres, 24 mujeres, 16 niños y 16 niñas. Se aumentó la población de este distrito en 64 individuos. Por aquí va bien.

Datos.—En el distrito de la izquierda de esta capital nacieron durante el mes anterior 38 varones, 7 ilegítimos, y 26 hembras, 5 ilegítimas. Murieron 47 varones y 30 hembras. Se disminuyó en este distrito la población en 13 individuos. Por aquí va mal.

Candidato.—En carta muy autorizada se nos dice que trata de presentar su candidatura á la Senaduría por esta provincia, nuestro distinguido y consecuente amigo el Excmo. señor don José Nuñez de Prado, del Consejo Superior de Guerra y Marina, ex-gobernador de provincia, y cuyos servicios en la carrera jurídico-militar son muy notorios.

Gastos.—Los del Hospicio de esta capital el mes anterior, importaron 10299 pesetas y 27 céntimos.

Jumera.—Un municipal detuvo ayer por la mañana á un individuo embriagado, promovedor de un fuerte escándalo en la calle de Morería.

Que se arregle.—Como resultado de la limpia de un sumidero en la plazuela de San Felipe, ha quedado la vía pública en un estado lamentable.

En su lugar.—Un individuo, natural de Escaray (Logroño) que desde el once de Enero anterior se hallaba en esta capital implorando la caridad pública, usando de malas formas, ha sido preso ayer por el cuerpo de orden público, y puesto en la cárcel á disposición del señor Gobernador civil de la provincia.

Edicto.—Por uno del juzgado municipal de la derecha se llama á Antonio Alba, que vivía en la calle de Santa María de Gracia, para prestar una declaración.

Pajaraco.—Ha sido puesto en la cárcel á disposición del señor Gobernador civil de la provincia, por el cuerpo de orden público, un gitano de malos antecedentes, reclamado por el Alcalde de Loja.

Junta.—La de instrucción pública ha participado á la Superioridad las fechas en que han tomado posesión de sus cargos las auxiliares de las segundas escuelas de niñas de Lucena y de Oba.

Negociaciones.—Parece que se adelantan estas para utimar el tratado de comercio entre España e Italia.

Escandalosa.—El cuerpo de orden público ha dado conocimiento al juzgado del escándalo que antesayer tarde promovió una mujer en la Corredera.

Astrónomo.—Anuncia don Marcos Yagüe para desde el 12 lluvias y

vientos réticos en la mayor parte de las provincias.

A chirona.—Un sujeto reclamado por el juzgado municipal de la derecha, ha sido capturado por el cuerpo de orden público, y puesto en la cárcel.

Córdoba Ilustrada.—Se ha publicado el número nueve de la revista de este título, que vé la luz en esta capital, y que contiene el siguiente Sumario: texto: *La Semana*, por V. Almardeño.—*Los Grabados*, por X.—*Remordimientos* (Dolora) por A. Alcalde Valladares.—*Las Estaciones*, por G. Belmonte Müller.—*Pensamientos*, por Juan Eugenio Hartzbusch.—*María*, novela original de E. Valdelomar y Fábregues, (continuación).—*La vida y la muerte*, poesía, por Alfonso E. Ollero.—*En el abanico de Cármen*, poesía, por A. R. de Verger.—*Notas madrileñas*, por F. Arago.—*Notas.*—*Anuncios.*—*Grabados*: Julián Gayarre.—Expedición al polo Norte.—*Vasijas de oro* (Pompaya).—*Abraham y Sara*. Cuadro de Giovanni Muzzioli (Suplemento).

Pensamiento.—Las lágrimas suelen ser la expresión del dolor, y sin embargo llevan el gran consuelo en las adversidades. Compadecemos al que derrama llanto, y debiéramos á veces envidiarlo, y guardar nuevas de compasión para el que siente y no llora.

Sección minera.—Se ha declarado franco el terreno de las minas «Tempesta» y «Auda y aprenderás», del término de Santa Eufemia.

Cantar.—El amor junta las almas,—una formando de dos,—y así comprendo me quiero—cuando sientes como yo.

Elecciones.—Se verificarán en la ciudad de Aguilár, los días 26, 27, 28 y 29 del corriente, para cubrir las vacantes de diez concejales, á los que se les han admitido las dimisiones que presentaron.

Valenton.—El día primero del actual fué detenido por la Guardia civil del Cerro Mariano un individuo de la provincia de Almería, por haber herido de gravedad á otro. Quedó á disposición del Juez Municipal de Obejo, así como una navaja de grandes dimensiones, que le fué ocupada.

Repatriamiento.—El formado en Bujalance para cubrir el déficit de consumos, está á la vista hasta el día 6 en aquella ciudad.

Concejales.—Cinco se elegirán en Luque en los días 26, 27, 28 y 29 del mes que rige, en reemplazo de otros tantos individuos de aquel Municipio á los que se admitieron sus dimisiones.

Saltarin.—Un vecino de la Carlota, que sin duda eragimnasta, saltó el sábado anterior las tapias del corral de un convecino suyo. Segun parece no fué por hacer ejercicio, sino para apoderarse de unas cuantas gallinas que en el mismo había. La guardia civil de aquel puesto se encargó de la segunda parte poniéndolo á disposición del Juzgado respectivo.

Obligaciones.—Por las de primera enseñanza, deben consignarse en el presupuesto de Dos Torres 4475 pesetas y 83 céntimos, en Espejo 5168, en Encinas Reales 2955, en Espiel 3357 y 50, en Fernán Nuñez 4470, y en Fuente la Lancha 447 y 50.

Otro.—Un estanco está vacante en Encinas Reales, y hasta el día 15 puede ser solicitado.

Por dimisión.—Por haberles sido admitida la que presentaron siete concejales del Ayuntamiento de Fernán Nuñez, se verificarán elecciones parciales en dicha población, con objeto de cubrir las vacantes.

Tórtolos.—La Guardia civil de Montilla detuvo el sábado á una enamorada pareja, que se había fugado de la casa paterna, y á otro individuo que parece había sido el consejero. Fueron puestos á disposición del Juzgado de instrucción de aquel partido.

Vacante.—En tal estado se encuentra aún la plaza de médico-director de los baños del Horcajo, en esta provincia.

Detencion.—A disposición del Juez municipal de Puente Genil fueron puestos 8 individuos el sábado último, por haber maltratado á un vecino de Córdoba. El celoso capitán de aquella línea don Antonio Lucena ha dado parte del hecho al señor Gobernador civil de esta provincia.

Agradecido.—Un célebre abogado logró con su elocuencia que absolviesen á cierto caballero de industria. Terminado el proceso, le reclamó sus honorarios.—Usted bromea! (le dice el oliente con la mayor serenidad)—¡O-

mol! ¿Se niega usted á pagarme?—Absolutamente; y lo que es mas, le desafío á usted á que me haga pasar por un trampa, despues del elogio que ha hecho de mí.

Compañía.—La de zarzuela, que actuó últimamente en el Teatro Principal de Córdoba, ha salido ya de Málaga para Gibraltar, como habíamos indicado.

Gestiones.—Se hacen para establecer en Vilches una estación telegráfica.

Viajera Ilustre.—El sábado salió de Sevilla, con dirección á Sanlúcar de Barrameda, en cuyo punto se propone pasar algunos días al lado de SS. AA. RR. los Sarmos Señores Duques de Montpensier, S. M. la reina doña Isabel II, verificando su viaje por el Guadalquivir, á bordo del cañonero *Eulalia*, y acompañándola su alta servidumbre. En el muelle fué despedida por las autoridades y muchas personas distinguidas de la buena sociedad sevillana.

Alcaldes.—Lo han sido nombrados: de Granada, don Rafael Garay Mendoza; de Estepa, don Miguel Martín Gonzalez, y de Sanlúcar, don Manuel M. Vila.

Panteon.—En el de los hijos de don Martín Larios, en Málaga, se han depositado ya los restos del que fué digno ministro del Tribunal de cuentas del Reino don Vicente Saenz de Llera.

Plaza.—Está vacante la de médico cirujano de la Campana, con 1500 pesetas.

Primer tomo.—Se ha puesto á la venta el de la «Biblioteca Andaluza», que se publica en Málaga.

Mejor.—Dicen de Barcelona que allí, durante el Carnaval, solamente se han robado cinco relojes. Y el adverbio es expresivo, si se considera que otros años han pasado de 200 los relojes robados. Gages del Carnaval. Al descender este descienden los gages.

Amor atractivo.—Una hermosa judía, llamada Singer, que canta en el teatro de Turin, vá á convertirse al catolicismo, atraída por un joven español, con el que vá á casarse.

Profanacion.—En Albox (Almería) se ha hablado de una en el cementerio. Parece que entró un individuo, cortó la cabeza del cadáver de su esposa, fallecida hacia tiempo, y se la llevó á su casa.

¿Qué tal?—Entre los desórdenes del Carnaval figura el motin de varios enmascarados en Verdu (Llerida). Acudió la guardia civil y la autoridad, y resultaron heridos el oficial de aquella y el alcalde.

CHARADA.

No prima mi amigo Arturo, que es dos tercía pretension decir que estubo en mi todo sin salir de un poblacion donde pasa su existencia consagrado á la labor.

Solucion á la charada anterior. POR-TA-LON.

A LA MEMORIA DEL DISTINGUIDO LITERATO DON FAUSTO GARCIA LOVERA.

SONETO.

Nace el sol, y su disco refulgente Con raudales de luz al munda envia Nuevo vigor, belleza y alegría Que irradia de los hombres en la frente. Pero roba la nube de repente Su manto de oro sobre azul al dia Y rasga el velo de la niebla fria Con horrído fragor el rayo ardiente. Como el sol es el alma que se encumbra Hasta el cielo inmortal en donde ostenta La ciencia, antorcha con que al orbe alumbraba, Mas será momentánea su penumbra Que en trono eterno la virtud se asienta. Manuel Fernandez Ruano.

UNA SIEMPREVIVA. EN LA TUMBA DE MI MALOGRADO AMIGO DON FAUSTO GARCIA LOVERA.

Permite que en tu mármol solitario, Cual pobre ofrenda de amistad querida, Ponga esta flor en el pesar nacida Al rumor de mi acento funerario. Ojalá que mi plectro tributario Pudiera devolvete aquella vida, Que abrilantó la fé, siempre encendida Para el bien del amigo y del contrario... Si tu sueño turbé, mi voz respetá, Es un grito escapado al sufrimiento En el dolor profundo que cautiva El corazon y el alma del poeta, Que te quiso expresar el sentimiento De que brotó esta humilde siempreviva. F. Simancas.

Marzo 3 de 1884.

Á MI AMIGO FAUSTO GARCIA LOVERA en el primer aniversario de su muerte.

Nace un ser; y en el libro de la vida con nombre humilde al parecer figura; mas tarde su talento dar procura al patrio suelo fama esclarecida. Su frente por mil laureos ve ceñida sin orgullo sentir el alma pura; y el génio aquel, llegando á tal altura, viene á encontrar la fosa oscurécida. Tu fuistes ese ser á quien mi mente aquí describe lleno de congoja; en torno miro con dolor creciente y hallo, amigo, de menos una hoja del libro aquel de la existencia humana: ¿qué sitio llenaré quizás mañana? E. L. D.

El Tónico Oriental es una fuente de brillo y hermosura tanto para las damas como para los caballeros. El pelo adquiere con su uso, suavidad, limpieza, abundancia y flexibilidad, y la barba y los bigotes, brillantéz, sedosidad y graciosas ondulaciones. 29

¡APELACION AL PÚBLICO! La admirable eficacia del JARABE DE SÁVIA DE PINO MARÍTIMO DE LAGASSE, muy superior á las cápsulas de breva en todas las afecciones de las vías respiratorias, (Véase el anuncio) ha provocado falsificaciones atrevidas que el público juzgará como merecen. Llevando los frascos del JARABE DE LAGASSE, grabado en el vidrio el nombre de Lagasse y en su envoltorio una etiqueta con el sello de nuestra casa en azul, debajo la marca de nuestra fábrica en verde y las firmas de Lagasse y de la casa Grimault y C^a de Paris, depositaria exclusiva de este producto, parecia que estaba bastante garantido. No ha sido así: ha habido casas que no han vacilado en engañar al público reproduciendo esta etiqueta de modo que á primera vista parece la misma. La diferencia más notable es que el sello de nuestra casa se halla resemplazado con medallas de capricho, y no figura la firma Grimault y C^a. La poca delicadeza de estos falsificadores, debe hacer comprender lo que es el producto que espenden como JARABE DE LAGASSE, y el público sensato sabrá á qué atenerse. 1

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Nota de los gastos causados durante la semana comprendida del 21 al 26 inclusive de Enero último, en las obras de reparacion de los empedrados de las calles de esta capital, cuyos trabajos se han ejecutado bajo la direccion del Arquitecto titular é inspeccion de la comision respectiva, á saber:

	Ptas.	Cts.
Por los del encargado de la obra, oficial y peones ocupados en dicho servicio durante el expresado periodo.	127	51
Materiales.		
A José Córdoba por transporte de tierras y granzas.	6	
A José Jurado, por suministro de piedras.	7	84
A Manuel Naz, por composicion de herramientas.	11	
Total.	152	85

Lo que en cumplimiento de lo preceptuado por el artículo 166 de la vigente Ley municipal, se publica para conocimiento de este vecindario. Córdoba 27 de Febrero de 1884. — Bartolomé Belmonte.

Nota de los gastos causados durante la semana comprendida del 28 de Enero al 2 inclusive de Febrero actual, en las obras de reparacion de los empedrados de las calles de esta capital, cuyos trabajos se han ejecutado bajo la direccion del arquitecto titular é inspeccion de la comision respectiva, á saber:

	Ptas.	Cts.
Por los del encargado de la obra, oficial y peones ocupados en dicho servicio durante el expresado periodo.	118	68
Materiales.		
A José Córdoba por transporte de tierras y granzas.	5	70
A José Jurado, por suministro de piedras.	5	95
A Rafael Moreno, por una docena de espuelas terreras.	4	50
Total.	184	83

Lo que en cumplimiento de lo preceptuado por el artículo 166 de la vigente Ley municipal, se publica para conocimiento de este vecindario. Córdoba 27 de Febrero de 1884. — Bartolomé Belmonte.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS.

En esta Administracion principal de Correos se encuentran detenidas por in-

suficientes franqueo y falta de direccion las siguientes cartas:

- Por falta de direccion. Don Juan Garis Leal, calle el Palomar número 2. Doña Isabel Fernandez, calle del Rio. Don José Mayone, Ciego número 36. Doña Pepa Féria, calle Tetnan número 135. Doña Emilia Valenzuela de Marin. Doña Dolores Tutó, calle del Castillo, casa del tio Sidro. Don Manuel Hidalgo, Plaza de San Juan número 10. Don Javier Arcos, Almendro número 6. Don José Gomez Cruz, Ancha del Carmen número 52, piso principal. Don Rafael Gomez Hernandez, Gray. Por falta de franqueo. Señor Teniente Coronel Comandante Primer Jefe de Presidio, provincia de Puerto-Rico. Don José Sanchez Ouenca, Presidio provincial de Puerto-Rico. Córdoba 3 Marzo 1884.—El Administrador Principal, P. E., Enrique Aguilar.

Boletin religioso.

—Hoy, San Casimiro, rey y confesor, y San Lucio, papa y mártir.—Mañana, San Adriano, mártir. —**SUBLEMO CIRCULAR.**—Hoy, en el Convento de Religiosos de Santa Cruz, por los señores Marqueses de las Escalzonias y Sres. Don Luis Gutierrez de los Rios y su esposa doña Francisca de Paula Enriles, en sufragio de su padre, abuelos, hermanos y parientes. —Tercer dia de Mision en la Iglesia del Espíritu Santo, dirigida por dos RR. PP. del Sagrado Corazon de Maria, despues del toque de oraciones. —Tercer dia de los ejercicios del mes de San José, en la Real Iglesia de San Hipólito, á las nueve de la mañana. —En la Iglesia Parroquial de San Pedro se celebrará los Viernes y Domingos, al amanecer, Misa rezada, con explicacion de las Sagradas Rúbricas. —Continúan en las iglesias Parroquiales al toque de oraciones los ejercicios cuaresmales que se verifican anualmente. Tambien en las auxiliares de San Basilio y la Merced. —Los asociados á la órde de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de los Dolores, en su iglesia.

Los Señores Sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa el dia cinco de los corrientes, en la Parroquia de la Ajerquia (San Francisco), en sufragio del alma del Sr. D. Rafael Arellano, Presbítero, (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion del 1.º de Marzo. Consolidado interior 61'90 Amortizable, 74'80 Ferro-carriles, 00'00 Acciones del Banco, 263'00

MERCADO DE CORDOBA. Trigo de 43 á 46 rs. fanega.—Cebada 21 á 28.—Garbanzos 60 á 140.—Escala á 20 rs.—Habas mazaganas á 36.—Id. chicas morunas á 40.—Arvejonas á 40.—Yeros 36 á 40.—Alpiston 42.—Alpiste de pella 46.—Maiz 40 á 42.—Harina de 1.ª Castilla flor de 19 á 19'50 rs. arroba.—Del pais de 1.ª á 17'50; 2.ª 17.—Carne de vaca á 1 peseta 68 céntimos el kilo.—Id. de certero 1'44 ptas.—Aceite 34 á 35 reales arroba en los molinos.—En la ciudad de 48 á 50 reales decalitro.

PUEBLOS DE LA PROVINCIA. Castro del Rio: Trigo de 42 á 43 reales fanega; Cebada 16'50; Habas 35; Alpiste 43; Albergonias 31; Garbanzos 50 á 54; Habas 36; Aceite de 36 á 37 rs. arroba. Bujalance: Trigo 44 á 45 rs. fanega; Cebada 21; Garbanzos 54 á 60; Habas 35; Alpiste 48; Aceite á 39 rs. arroba. Rumbia: Fanega de trigo 43 reales. Cebada 18; Escafa 15; Habas 35; Garbanzos 70; Alpiste 40; Aceite fresco á 36 rs. arroba; Vinagre 15; Libra de tocino salado 8; Jamon 10; Idem de cerdo en vivo 5; Kilo de carne vaca 5'80; Id. m. lanar 4'50. Palma del Rio: Harina de 1.ª á 16 reales arroba; Salbado á 9 rs.

Fuente-Obejuna: Trigo á 40 rs. fanega; Cebada 15 á 16; Harina á 13 reales arroba.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA Á BELMÉZ. Hay dos trenes diarios: el primero que conduce el correo, sale de Córdoba á las 5 de la mañana y llega á Belméz á las 8 y 15. De Belméz sale á las 6 y 15 de la tarde y llega á Córdoba á las 9 y 40 de la noche. El segundo (mixto) sale á las 3 y 20 de la tarde, llega á Belméz á las 8 y 20 de la noche y sale de Belméz á las 5 y 30 de la mañana llegando á Córdoba á las 9 y 45. Precios: Primera clase, 40.—Segunda 32; 2ª 20.—Tercera 20.

Imprenta del Diario de Córdoba.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta arábica.

Treinta y ocho años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vomitos, e trémulosos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. Es también fortificante para curar los niños débiles. 100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pío IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castelluart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Bar de Inglaterra, el señor Doctor don Manuel Saenz de Tejada de Córdoba, etc., etc.

«Cura número 69,924.—«Soissons (Aisne), el 10 de enero 1868. Hace dos años que padecía, se un el parecer de los facultativos, de un cáncer al estómago. No podía digerir cosa alguna, y la debilidad era tal que mover un brazo era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, cuando en el mes de marzo último tuve la idea de tomar la «Revalenta du Barry.» Desde entonces las fuerzas vuelven, digiero y no padezco más.—«De Chassel, condesa de Gourgnon.»

Número 72,448.—«La Señora Moyano, Cádiz, de agudos dolores intestinales é insomnios por linaces.

«Cura número 62,845.—«Señor Bollet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general. Número 49,842.—«La señora María Joly, de 50 años, de un estreñimiento veterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—«Número 46,270.—«Señor Roberts, de una coacción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—«Núm. 46,210. El señor Doctor médico Martin, de una gastralgia é irritación del estómago que le habían hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, cu ante 3 años.—«Núm. 46,218. El Coronel Watson de a gots, neuralgia y estreñimiento obstinado. Número 18,744. El Doctor médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento. Número 49,352. Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de escosos de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; ana libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs., 12 libras, 170 rs. Du Barry y Compañía (Limited), 77, Regent Street, Londres, y 8, rue Castiglione, París.—Depósitos en Barcelona: Hijos de D. José Vidal y Ribas.—Agustia Masana.—Vicente Ferrer y Cia.—Alomar y Uriach.—Baudilio Buñil y Cia.—Emilio Martignole.—Amadeo Cros.—G. M. Vehil, y todos los boticarios é ultramarinos del país. Depósito en esta Ciudad: don Francisco Avilés, Cuesta de Lujan, Sres. Marquez y Urbano, Alfaros 17.

ANUNCIO.

Don Andrés Antero Perez y Garcia de la Prada, único dueño de las minas Aurora, Clotilde y otras situadas en los parages denominados Casilla de la Plata, cerro de Casti-cano, de la Bremons etc., y otros parajes término de esta capit. l. otras de término de Posadas etc., pone en conocimiento del público que no tiene constituida sociedad alguna y que desde el día diez del corriente mes de febrero no tiene en Córdoba, ni en otra parte, concedida su representación á persona alguna para los asuntos de todo género concernientes á las dichas mina y demás propiedad que posee, por lo cual las personas á quienes pueda interesar en cualquier concepto el entrar en relacion con el señor Perez, con motivo de las expresadas propiedades, deberán dirigirse al mismo y entenderse con él directamente. 15 5

Acaban de recibirse en la casa número 20, calle Ayuntamiento, de don Isidro Molina, queso grayer, plato ó nata, bola en class superior y del manchego en aceite; sanchichon de Vich; galletas; pasas de las mejores; manteaca del país, y conocida sobre buena extrangear de primera; conservas de pescados en varias clases, de pimientos, tomates, melocoton de Aragón, carne de membrillo blanca y buena, é hufinidad de artículo; recomiendo con interés todos los géneros por su buena calidad, y los quesos han llegado superando en buenos: comprando se conocerá su bondad y buena calidad. 14-3

PROFESORA INGLESA. Helen Selma de Vela. Calle de Linares 39, segundo. Da lección de Francés, Inglés, Italiano, y cuatro caracteres de escritura, á domicilio, 60 reales asignatura. En la misma casa, 40 reales. Helen Selma of Vela. 14-3

Desde San Juan próximo se arrienda en la casa número 11, calle Mármol de Bañuelos, un bonito departamento, independiente del resto de la casa, que comprende cinco habitaciones altas con vistas á la calle y dos bajas con cocina contigua á estas. 14-3

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa número 108 de la calle del Sol, la cual está toda acristalada y contiene en planta baja y alta 11 habitaciones, galerías, cocina alta y baja, escalera falsa, pozo y pila, patio principal y un corralito, una despensa y una cuadrita. Puede verse todos los días. El arrendamiento se hará por un precio módico. Informarán calle del Sol número 104. 14-3

JARABE DE SÁVIA DE PINO MARÍTIMO de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos. Las personas débiles del pecho, las que padecen de Tos, Bronquitis, Catarrros, Ronqueras, Hipo, Asma, Resfriados, Extinción de la Voz, pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo concentrados en el Jarabe y en la Pasta de savia de pino marítimo de Lagasse, que son muy superiores á las cápsulas de breu. AL PÚBLICO: Habiendo motivado el éxito brillante de las preparaciones de Lagasse, un crecido número de falsificaciones, prevenimos á los enfermos que el Jarabe de Lagasse, el solo eficaz lleva en cada frasco la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y Cia y el sello del gobierno francés. Depósito en París, casa GRIMAULT y Cia, 8, Rue Vivienne y en las principales Farmacias.

MARMOLEJO. Aguas gaseosas bicarbonatadas, sódicas, ferruginosas y litínicas. Premiadas con Diploma de Honor y medallas de oro. Sin rival para la curación de las dispepsias, catarrros del estómago, vómitos é intestinales, bilis, gastralgia, congestión é inflamación del hígado, cólicos nefríticos y hepático, cálculos y arenillas, diabetes sacarina, anemias, clorosis y otras enfermedades del estómago, hígado, bazo, riñones y vías urinarias. Temporadas oficiales de 1.º de Abril á 15 de Junio, y de 1.º de Setiembre á 20 de Noviembre: Pueden beberse en todo tiempo. Estación en la vía férrea de Madrid á Córdoba. Coches á la llegada de todos los trenes Fondas y Casas de Huéspedes. Casino y otros recreos. En botellas, se venden estas aguas en las principales farmacias á 3, 4 y 5 rs. y por cajas, pidiéndolas al administrador en Marmolejo ó á la dirección, Serrano, 35, Madrid. Depósito en Córdoba farmacia del Dr. María, plaza de las Tendillas; Aguilár, Hernandez; en Caba, Castilla: en Montilla, Garramola, y en Villa del Río, don Juan de Dios Castillejo.

Canarios. Se venden machos y hembras en la calle de Oza, número 4, á precios arreglados. 15-13

Alomár. Aceite de hígado de bacalao ferruginoso. Sabido es de todos que el yodo y el hierro son dos medicamentos hoy día de uso continuo por sus excelentes propiedades, y si á ellas se añade el aceite de hígado de bacalao, tenemos un preparado inmejorable por cuanto el yodo de hierro asociado con dicho aceite se disuelve más fácilmente en los líquidos de las vías digestivas, y por lo mismo es más asimilable que tomándolo en forma de píldoras ó jarabes, pues pierde sus propiedades irritantes. De venta en todas las farmacias. Depósito central: Señores Alomar y Uriach, calle Moncada, número 20.—Barcelona. 19

PASTA PECTORAL DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA. REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE CATARROS, RONQUERAS, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoración. Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de este basta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado á los Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razon la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio. Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas. MILLARES DE CAJAS de este remedio se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destina. ALIVIO Y CURACION DEL ASMA Ó SOFOCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio. Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente. Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas. LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño. DEPÓSITO GENERAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

UNA VEZ MAS HA SIDO RECONOCIDA PÚBLICAMENTE LA INMENSA SUPERIORIDAD DE Las máquinas para coser DE LA Compañía Fabril SINGER El Jurado de la Exposición de Amsterdam acaba de adjudicar á estas máquinas la más alta recompensa: EL DIPLOMA DE HONOR La Compañía Fabril SINGER tiene completo surtido de algodones, sedas, agujas y piezas sueltas, todo fabricado expreso para sus célebres máquinas. La Compañía Fabril SINGER entrega, por dos pesetas cincuenta céntimos semanales, cualquier modelo de máquinas para coser, de su fabricación excelente, ó al contado, con DIEZ POR CIENTO de descuento. La Compañía Fabril SINGER atiende con numerosos é inteligente personal las dudas ó reclamaciones del público en cualquier punto. Los positivos resultados obtenidos con las máquinas SINGER han inducido á algunos revendedores á abusar del nombre SINGER en múltiples y variadas formas, y á algunos incautos, creyendo adquirir una máquina de la fabricación de La Compañía Fabril SINGER compran una grosera imitación defectuosa é inútil Las máquinas para coser SINGER se encuentran en Córdoba 14 y 16 Ayuntamiento 14 y 16 A los cosecheros de aceite. Están á la venta en la estación del Pedroso (Sevilla) cuarenta empiedros de granito legítimos para molinos de aceite, lo más superior: se hallarán en ulos con dos medias lunas, y en rodaderas con su asiento, todo á precios arreglados. Dirigirse á D. Félix Zabalza, Pedroso. Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de San Hipólito, número 4 duplicado, con doce habitaciones, tres cocinas y demás accesorio. Para tratar de su precio y condiciones, calle del Gran Leon Capitan, casa de don Juan Leon, 14-3 Pérdida. La persona que se haya encontrado un llavero con cinco llaves pequeñas, puede presentárselas en la casa número 8 de la calle de Carlos Rubio, donde se le gratificará. 14-4 Arrendamiento. Desde San Juan se arrienda la casa principal calle de Valladolid número 5, con jardín, agua de pib en este, y cocina alta; y la casa sin número, calle de Leopoldo de Austria. Para tratar con su dueño, Saravia número 6, donde hay almoneda de guarniciones de coche y otros varios efectos, 14-3

Arrendamiento. Desde el día se arrienda el piso alto de la huerta de la Reina Baja, con cómodas habitaciones y buenas vistas. Para tratar con el arrendador en la misma huerta. Rob de Fumaria, de Lucía. Se emplea con éxito maravilloso para combatir el vicio herpético ó calor del hígado, caspa, herpes costroso y escamoso, mentisgras, oftalmias ó males de los ojos de carácter herpético, erisipela, empeña y toda clase de enfermedades crónicas de la piel. «Uso.» Una cucharada por mañana y noche, pudiéndose aumentar hasta tres por dosis. Precio, 20 reales botella. Depósito general, en la Farmacia central del Liceo de don José de Lucía.—Alfaros 9, Córdoba. Leche de vaca. En los puestos de leche de vaca de Rafael Sanchez, está blecido uno en la casa de baños Campo de la Merced, y otro á la salida de la Puerta de Gallegos, se expende desde hoy el litro, equivalente á más de 2 cuartillos, á sesenta céntimos de peseta, medio ó sea algo más de un cuartillo, por treinta; también el dueño de referidos puestos tiene uno de noche en el primer de referidos puntos; se extrae á vista de los consumidores, de las vacas que quieren elegir; también podrían los que están alimentando niños con viveron, señalar respas que siempre sea su alimento igual. Tiene destinada una vaca para los pobres enfermos que no la puedan costear, yendo provistos de la correspondiente papeta del Señor Cura, en que acreditan ser pobres. 14-4 Colegio de Santa Clara. Desde el día 1.º de Marzo, y bajo la dirección del Teniente de Ingenieros don Juan Tejon y María, quedan establecidas en el Colegio de Santa Clara de esta Ciudad, Leones 2, clases de Matemáticas preparatorias de carreras especiales. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. Los que deseen ingresar bajo cualquiera de los conceptos indicados, se dirijan al Director del expresado Colegio, el que proporcionará los antecedentes y datos que se le pidan. 14-4 Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 7, calle Muñoz, y de San Juan se adelanta de las números 24 calle Valladolid, número 2 Plaza del Potro, 12 calle Jumosa, 18 San Basilio, Portales accesorios de la derecha saliendo de la casa número 15, calle del Paraíso, y número 12 calle del Zarco. Para entenderse con el Procurador don Manuel Enriquez y Enriquez, que vive Carretas 28. 14-8 Se arrienda desde el día un local para puesto de leche de vacas, en buenas condiciones para todo. Calle de San Pablo 55, darán razón. 14-7 Arrendamiento. Desde el día 24 del presente mes de Febrero se arriendan dos olivares en Adamuz, que tiene en arrendamiento don Pedro Galán Vega, lindante el uno con el otro, el uno llamado Herrera Grande, ó sea la suerte de Pedro Gil, en el sitio de Enmedio, su cabida 10 fanegas de tierra con 637 olivos; el otro llamado Herrera Chico, su cabida 46 fanegas con 2473 olivos, hallándose enclavadas en él dos casas. Para oír proposiciones, en Córdoba, casa del Procurador don Francisco Parado de la Casta, calle de Almonas, hoy Gutierrez de los Rios número 15. 14-8 Arrendamiento. Desde San Juan próximo, se arrienda la casa calle Martín Lopez número 7, Camino de la Verdad. Para tratar Ambrosio Morales 24. 14-3 Arrendamiento. Para desde San Juan en adelante se hace de una bonita casa calle del Pileto número 3. Puede verse de 12 á 4. Para tratar en la carpintería de la Cuesta del Ballo. 14-1 Se arrienda la casa principal con jardín calle José Rey número 31, desde el día. En la número 3 de la misma calle se contrata. 14-1 Anuncio. Se arrienda desde San Juan la casa número 17, calle Hornos del Camello. Para tratar en la calle Alfonso XII, número 41. 14-3

Las Personas que conocen las PILDORAS DEHAUT DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO. Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea admirablemente el pelo. Se vende en todas las Farmacias y Perfumerías. Para la venta al por mayor Sres. Don Vicente Ferrer y Compañía Barcelona.

El Aceite de Hígado de Bacalao, es seguramente el mejor medicamento para curar tos, bronquitis y consunción, y de un modo provechoso modifica la sangre y los humores de las personas débiles y linfáticas, dado el caso que ocasione disgusto, flatos ó pesadez de estómago de tener entonces que el uso traiga malas consecuencias, á punto fijo es preciso dejar el aceite de hígado de bacalao ordinario para valerse del Aceite de Hígado de Bacalao Defresne, convertido por la Pancreatina en una crema blanca de buena apariencia, fácil para digerir y agradable al paladar. El Aceite Defresne es siempre eficaz, se ha vuelto asimilable pues contiene el jugo pancreático el más poderoso digestivo hasta entonces conocido. D. BAR. En Córdoba Sres. Mazquez y Urbano.

POBREZA DE LA SANGRE VINO DE BELLINI con QUINA Y COLUMBO. Contra el Empobrecimiento de la sangre, Cores pálidas, Calenturas, Fiebras y Nervos; conviene á las Personas débiles por edad, enfermedades ó excesos. Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD. Precio: 24 Reales. Adh. DETHAN, Farmacéutico en PARIS.

APARATOS CONTINUOS PARA LA FABRICACION DE BEBIDAS GASEOSAS DE TODA ESPECIE. Aguas de Soller, Limburguesas, Vinos espumosos, Soda-Water, y Gasificación de Carroses y Sidera. MEDALLA DE ORO EXPOSICION UNIVERSAL 1876 4 DIPLOMAS DE HONOR DE 1867 á 1875. Medalla de oro y gran medalla de oro en las Exposiciones de Lyon y Monaco 1873. Medalla de honor, medalla de plata, medalla y plata en las Exposiciones de 1859, 1864, 1869, 1874, 1877 y 1880.

SIFONES de grande y pequeña palanca ovales y cilíndricos, ensayados a una presión de 20 atmosferas. Sencillos sólidos, fáciles de limpiar. Modelo de primera calidad.—Vasa de cristal. HERMANN-LACHAPPEL J. BOULET & Co Succesores CONSTRUCTORES-MECANICOS 31 33, Rue Boinod (Boulevard Ormaño), Paris. Guia del fabricante de bebidas gaseosas, publicada y estampada por J. HERMANN-LACHAPPEL Precio, 3 fr.

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 117, de la calle de San Fernando, recién obrada, toda acristalada y con cielos rasos, pozo abundante y con un gran terrado. Para tratar de su precio y condiciones, calleja del Guifan número 8. 14-8

Arrendamiento. Desde el día se arrienda el piso alto de la huerta de la Reina Baja, con cómodas habitaciones y buenas vistas. Para tratar con el arrendador en la misma huerta. Rob de Fumaria, de Lucía. Se emplea con éxito maravilloso para combatir el vicio herpético ó calor del hígado, caspa, herpes costroso y escamoso, mentisgras, oftalmias ó males de los ojos de carácter herpético, erisipela, empeña y toda clase de enfermedades crónicas de la piel. «Uso.» Una cucharada por mañana y noche, pudiéndose aumentar hasta tres por dosis. Precio, 20 reales botella. Depósito general, en la Farmacia central del Liceo de don José de Lucía.—Alfaros 9, Córdoba. Leche de vaca. En los puestos de leche de vaca de Rafael Sanchez, está blecido uno en la casa de baños Campo de la Merced, y otro á la salida de la Puerta de Gallegos, se expende desde hoy el litro, equivalente á más de 2 cuartillos, á sesenta céntimos de peseta, medio ó sea algo más de un cuartillo, por treinta; también el dueño de referidos puestos tiene uno de noche en el primer de referidos puntos; se extrae á vista de los consumidores, de las vacas que quieren elegir; también podrían los que están alimentando niños con viveron, señalar respas que siempre sea su alimento igual. Tiene destinada una vaca para los pobres enfermos que no la puedan costear, yendo provistos de la correspondiente papeta del Señor Cura, en que acreditan ser pobres. 14-4 Colegio de Santa Clara. Desde el día 1.º de Marzo, y bajo la dirección del Teniente de Ingenieros don Juan Tejon y María, quedan establecidas en el Colegio de Santa Clara de esta Ciudad, Leones 2, clases de Matemáticas preparatorias de carreras especiales. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. Los que deseen ingresar bajo cualquiera de los conceptos indicados, se dirijan al Director del expresado Colegio, el que proporcionará los antecedentes y datos que se le pidan. 14-4 Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 7, calle Muñoz, y de San Juan se adelanta de las números 24 calle Valladolid, número 2 Plaza del Potro, 12 calle Jumosa, 18 San Basilio, Portales accesorios de la derecha saliendo de la casa número 15, calle del Paraíso, y número 12 calle del Zarco. Para entenderse con el Procurador don Manuel Enriquez y Enriquez, que vive Carretas 28. 14-8 Se arrienda desde el día un local para puesto de leche de vacas, en buenas condiciones para todo. Calle de San Pablo 55, darán razón. 14-7 Arrendamiento. Desde el día 24 del presente mes de Febrero se arriendan dos olivares en Adamuz, que tiene en arrendamiento don Pedro Galán Vega, lindante el uno con el otro, el uno llamado Herrera Grande, ó sea la suerte de Pedro Gil, en el sitio de Enmedio, su cabida 10 fanegas de tierra con 637 olivos; el otro llamado Herrera Chico, su cabida 46 fanegas con 2473 olivos, hallándose enclavadas en él dos casas. Para oír proposiciones, en Córdoba, casa del Procurador don Francisco Parado de la Casta, calle de Almonas, hoy Gutierrez de los Rios número 15. 14-8 Arrendamiento. Desde San Juan próximo, se arrienda la casa calle Martín Lopez número 7, Camino de la Verdad. Para tratar Ambrosio Morales 24. 14-3 Arrendamiento. Para desde San Juan en adelante se hace de una bonita casa calle del Pileto número 3. Puede verse de 12 á 4. Para tratar en la carpintería de la Cuesta del Ballo. 14-1 Se arrienda la casa principal con jardín calle José Rey número 31, desde el día. En la número 3 de la misma calle se contrata. 14-1 Anuncio. Se arrienda desde San Juan la casa número 17, calle Hornos del Camello. Para tratar en la calle Alfonso XII, número 41. 14-3